

第74回 奈良西警察署協議会

開催日時	令和7年10月24日(金) 午後1時30分から午後3時10分 (100分)	
開催場所	奈良西警察署 研修場	
委 員 (定数13名)	三苫会長 森田副会長 加野委員 秋吉委員 大竹委員 泉委員 森川委員 富田委員 村田委員 南委員 一瀬委員 山瀬委員	以上12名
警 察 署	署長 副署長 会計官 警務課長 生活安全課長 刑事課長 警備課長 広報相談係長 地域企画係長 企画規制係長	以上10名
議事概要	<p>1 会長挨拶 前回の協議会は新体制となり初めての会であったが、皆様から様々なご意見やご提案等をいただき、予定の時間を少し過ぎるほどの積極的な取り組みをいただいた。本日も、警察活動に関するご意見や地域の困りごと等、忌憚のないご意見をお願いする。</p> <p>2 署長挨拶 前回、委員の皆様には積極的にご発言をいただき、当署の活動に関して様々なご意見を頂戴し、署の業務運営を行っていく上で大変参考となった。警察署協議会は警察署の業務運営が独りよがりにならないように、外部の意見を取り入れて今後の警察活動に生かしていく趣旨のものである。本日も委員の皆様には当署の活動に対して率直なご意見、ご要望をお聞かせいただきたい。</p> <p>3 議事</p> <p>(1) 前回の提言に対する取組結果 (説明: 警務課長)</p> <p>ア 防犯アプリ「ナポリス」の普及促進に向けた取組</p> <p>(ア) ショッピングモールにおける広報啓発活動 防犯ボランティア等と連携し、来店客に対してナポリスの登録と利用促進の呼び掛けを実施。</p> <p>(イ) お盆墓参者への広報啓発活動 親、子、孫が集まる「お盆」の機会を捉え、靈山寺の墓参者に対しナポリスの案内うちわと特殊詐欺被害防止標語入りのタオルを配布し、ナポリスの利用と家族間での注意喚起を実施。</p> <p>イ 交通事故抑止対策</p> <p>(ア) 道路標示の新設等 事故発生に伴う道路管理者との協議等により、長芝橋西詰に道路標示（速度落とせ）を新設、同橋東詰の道路標示（交差点注意）を補修するとともに、付近の除草作業を実施。</p> <p>(イ) 交通指導取締り等の実施 可搬型オービスを用いた速度取締りや薄暮時のパトロール等の街頭活動を強化。</p> <p>ウ 自転車利用者対策</p> <p>(ア) 啓発動画の作成 自転車の交通ルールや点検要領を紹介するショート動画を作成。</p> <p>(イ) 安全講習の実施 管内教育機関（幼稚園、小中高校、大学）や自治会等への出前講習を実</p>	

施。

(ウ) 広報啓発活動

秋の交通安全県民運動期間中、啓発イベントを連日実施。

エ 特殊詐欺対策

(ア) 金融機関職員向けの「聴取用チェック表」の更新

最新の手口も盛り込んだチェック表を作成し、管内金融機関に配布。

(イ) 防犯講習等の機会を捉えた情報共有の実施

管内金融機関への防犯講習や不審者・強盗訓練を定期的に実施し、被害状況や最新の手口等を情報共有。

オ SNSの活用

(ア) 県警公式SNS (Instagram、Facebook) に、当署の活動を掲載。

(イ) 自転車の交通ルールや点検要領を紹介するショート動画を作成。

(2) 各課の業務推進状況の説明

各課長等から説明

(3) 奈良西警察署速度取締り指針について

交通課企画規制係長から説明

(4) 業務推進状況の説明に対する質疑応答

ア 広報啓発用動画の作成について

【委員】

自転車の交通ルール等を紹介するショート動画については、子供達にアピールできるような分かりやすい動画を作っていただきたい。

【警察】

今後もより分かりやすい動画を作成し、交通教室やSNS等での活用を図っていく。

イ 交番加入電話の廃止について

【委員】

交番に電話をすることはほとんどないが、何かあった時に一番近くの交番に繋がるという安心感があった。署の代表電話にかけるのは少し距離が遠くなると感じる。

【警察】

交番は街頭活動で不在にすることがある一方、警察署は24時間応答することが可能で、必要に応じて警察官を向かわせることもできる。交番の加入電話は廃止となるが、住民の方が不安に感じないよう配慮していく。

ウ 特殊詐欺予兆電話の啓発について

【委員】

高齢者に対して不安をあまりすぎると、自治会等からの必要な電話にも一切出なくなる。恐れずに冷静に対応することを重点的に啓発してはどうか。

【警察】

特殊詐欺の実情を知つもらうためのインパクトのあるチラシもあるが、ほかにも冷静な対応を促すものや手口のみ伝えるものもあり、これらを効果的に活用するとともに、防犯講習の際には正しく恐れることを意識した啓発活動を行っていく。

エ 警察からの情報発信について

【委員】

マンション等で自治会がなく、市等からの情報が届かないところがあるため、自治連合会を通じて情報発信を行ってはどうか。

【警察】

自治会に入っていない方や自治連合会に入っていない自治会もある。漏れなく情報発信が行えるよう、今後も創意工夫して取り組んでいきたい。

4 警察署協議会の議事録

今回の警察署協議会の議事録については、「個人のプライバシーに関する事項及び協議会の議決により公表しないと決定した事項」を除いて作成し、閲覧に供することを全会一致で決定した。

5 次回の協議会日程

次回の協議会は令和8年2月頃を予定している。